
第１２８回 大村市在宅ケアセミナー 市民公開講座のご案内 
日 時＊第3木曜日 11月21日（木）19：00～20:30 

場 所＊シーハットおおむら さくらホール 

参加費＊ 会員 無料   非会員 無料 

内 容＊「市民ぐるみの認知症予防」 

講 師＊一般社団法人 巨樹の会 赤羽リハビリテーション病院 

    関東統括本部長 山田 達夫 先生 

    （元福岡大学医学部神経内科教授）     

 

 

 

 

  

医療・保健・福祉・市民の情報交流の場 

大村市在宅ケアセミナーだより  
第111号 平成25年11月 

発行元：〒856－0820 長崎県大村市協和町779  

（一社）大村市医師会 大村市在宅ケアセミナー広報部 TEL：0957－54－0151 
ホームページ：http://www.nagasaki.med.or.jp/oomura/caresemi/index.html 

平成25年度 大村市在宅ケアセミナーメインテーマ 

『多職種協働による地域づくりをめざして 
～地域包括ケアシステムの構築～  』 

 

 

 

  

年会費の納金をお願いします 
 

年会費（1,000円）を納金頂いた方に 
会員証を発行いたします。 
セミナー受講の際は、受付で提示を 
お願いいたします。 
（平成24年度会員358名） 
～ホームページにてセミナー便りを掲載しています。セミナー便りの郵送費軽減
にご協力できる方は、事務局までご連絡頂ければ幸いです。～ 

http://www.nagasaki.med.or.jp/oomura/caresemi/index.html


第127回 大村市在宅ケアセミナー開催報告 

日 時＊平成25年9月19日（木） 

場 所＊大村市民会館 ３階 大会議室 

内 容＊看取りへの取り組み 

 グループホームから  あんのん     介護老人福祉施設から 箕望荘 

 介護老人保健施設から うぐいすの丘   居宅介護支援事業所から 大村市医師会 

参加人数＊ 155名 当日入会 49名（新規27名） 

《質問・感想など》  
＊ ① 湯灌にかかる時間は、どれ位ですか？ 又、それを行なうことによって料金は発生するのですか？ 

   【回答・箕望荘】  湯灌の時間は準備に１０分、入浴３０分、着替えと整容２０分、合わせて約１時間程度かかり 

   ます。湯灌にかかる料金は発生しません。 

＊ ② 見送る場合（施設）、他の療養者や入居者には亡くなった事をふせるような状況にしますか？ （それぞれの 

    居室に入ってもらうなど・・・） 皆さんで見送るようなことは、ないのですか？ 

   【回答・あんのん】  お見送りする時に、他の入居者さまが起きている時間帯であれば、説明をして皆で見送り 

   ます。「きつかったね」「よくがんばったね」と声をかけ、涙される方もあります。 

   【回答・箕望荘】  特に他の入居者にはお知らせしてはいません。個人的に尋ねられたらお答えしています。 

   見送りは職員で行っています。 

   【回答・うぐいすの丘】  特に他の入所者にはお知らせしてはいません。個人的に尋ねられたらお答えしていま 

   す。見送りは、その時にいる職員（医師・看介護・ＯＴ・ＰＴ・ＳＷ・ＣＭ・事務員等）で行うので、時間帯によっては、 

   見送りの数の多少があります。花を一輪添えるようにしています。 

＊ 家族が高齢で判断できずに「任せます。」としか言われない。何度話し合っても結論が出ません。どのような方向 

   性が妥当でしょうか？ 

   【回答・あんのん】  入居契約時から、最期をどこで迎えるかについての選択肢や、グループホームで迎える場 

   合のご家族へ担っていただく事や流れを話します。また、家族会や個別のケアプラン説明時にも話し、いよいよ 

   の時に、どちらもあわてないようにしています。 

   【回答・箕望荘】  質問の状況（「任せます。」）の状況がうまく理解できないので、回答は差し控えさせていただ 

   きます。 

   【回答・うぐいすの丘】 「任せます。」は、どの様な状況なのかわかりませんので、このようにすればという回答は 

   ご提示できません。私たちは、「自己決定」の認識の薄い国民だと思うので、なかなか難しいことです。入所の段 

   階から、また状態状況の変化に応じて、説明と同意を繰り返して対応していくようにしております 

   【回答・医師会】  老々介護、認々介護があたりまえになってきた時代で、この様なケースが増えていることはい 

   つも実感しています。私達の仕事というのは、このような方々が相手であるというのを、理解しておかなければい 

   けないと思っています。「任せます。」は、どの様な状況での発言かわかりませんが、実際に動かしてみて、その 

   時の状況で判断し、次の支援策を考えてもいいのではないでしょうか。いくら言葉で説明しても、イメージがわか 

   なければ判断しづらかったりしますし・・・。もし御家族が近くに居られなければ、何とか連絡をとり事情を説明して， 

   理解が得られる様にしておいた方がいいと思います。（行き違いがないとも限りませんので） 

など、多くの質問・感想を頂きました。講師の先生より、丁寧なご回答を頂きました。 

※その他の質問・感想・ご回答と当日の配布資料は、講師の了解を頂き、在宅ケアセミナーホームページ
に掲載しています。 

 

多職種協働による在宅チーム医療を担う人材育成事業研修会 報告 

（主催：大村市在宅ケアセミナー/大村市医師会/長崎県医師会/長崎県 共催：大村市） 

日時＊平成25年9月28日（土） 場所＊大村市コミュニティーセンター 大会議室   

参加人数 216名（市内136名・市外80名）         ＊多くの参加を頂き有難うございました。 


